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晚报观点

石平（本报）

在中国近现代史上，特别是30
年改革开放中，已故党和国家领导
人习仲勋是一个重要人物，他有着
丰富的人生阅历，1928年14岁时
参加学生运动，21岁时当选陕甘边
苏维埃主席。习仲勋的一生与两个
特区紧密相关，一个是他参与创建
的陕甘边特区，一个是他力主建立
的广东经济特区。今年10月15日
是习仲勋百年诞辰。笔者想起了
1944年 11月 5日，习仲勋在陕甘
宁边区绥德分区司法会议上讲话时
说的一句话：要一心一意老老实实
把屁股放在老百姓这一方面，坐得
端端的。笔者以为，这句话是给司法
系统人员讲的，同样适用所有党员
领导干部。

作为陕甘边革命根据地的创建

者之一，习仲勋始终以做群众工作
为己任，始终把群众利益放在首位，
把群众冷暖挂在心间，从群众中汲
取智慧。1942 年 10 月，西北局高干
会议期间党组织对他做的鉴定中这
样写到：“习仲勋是从群众中生长起
来的，而且与群众保持着经常的密
切联系。”其中提到了他在关中时期

“平时办公的地方，每天都挤满了群
众”，“和蔼的和他们交谈，没有一点
架子，没有一点官僚主义”，“他很懂
得群众的情绪、习惯和需要。他总是
站在群众观点和群众立场来解决群
众问题，总是把群众的事情看作是
自己的事情，而又设身处地为他们
设想，设想怎样才是对的，尤其设想
怎样对群众有好处，而没有丝毫的
主观主义气味。因之，群众信任他，
把他看做是自己人，当群众有疑难
时，就说：找仲勋去。”“他们总是把
仲勋同志看做最知心的朋友，而愿
意听从他的意见，听从他的指挥。”
最后写到：“由于这一切，使得习仲

勋同志成为党的宝贵群众领袖。”
1978 年春至 1980 年底习仲勋

主政广东并兼任广州军区第一政
委，1979年1至5月，全省偷渡外逃
人数高达12万人，逃出的近3万人。
在偷渡之风初起时，习仲勋就轻车
简从，到问题严重的宝安考察。他下
车伊始，不是先听各级负责人汇报，
而是让他们陪同到处看看，了解实
情。就是在这次考察中，在独特的中
英街上，他看到香港那边车水马龙，
宝安这边冷落萧条，心里感到很难
受，就对时任宝安县委书记的方苞
说：解放快30年了，那边很繁荣，我
们这边却破破烂烂。正是这种强烈
而鲜明的感性认识，让习仲勋对问
题的根源有了明确的判断：制止群
众性外逃的根本措施是发展经济，
提高群众生活水平。在珠三角地区
反偷渡工作会议上，一些部队同志
认为外逃是政治原因，是和社会主
义制度不一致，有对立思想，习仲勋
认为：“主要原因是经济原因而不是

政治原因。如果把偷渡看成是政治
上的原因，就会把大批农民推到对
立面去，这是不对的，要教育，要怪
我们没有教育好农民，要怪我们没
有制定好的政策维护他们的利益。”

两个时代的两个地方，习仲勋
深入人民群众，关心群众疾苦，一心
一意为群众着想的情怀跃然纸上。
反观现实，有一种怪现象：一些领导
干部在工作作风上最多的是考虑对
上负责，老百姓的诉求往往搁置脑
后，跑官、要官、买官就是典型例证。
坚持对上负责与对下负责的统一，
最根本的是从思想上牢固确立“立
党为公、执政为民”的理念。在现实
生活中，有些领导干部之所以眼睛
向上不向下，说到底是权力观出了
问题，是私心在作怪。他们往往认
为，自己的职位是“上面”给的，因而
工作是做给上面看的。这种所谓的

“对上负责”，有哗众取宠之心，无实
事求是之意，实质上只是对自己的
官位、权力和私利“负责”，既不可能

把上级精神落实好，也不可能给人
民群众带来实实在在的利益。对这
种唯上不唯实、为己不为民的现象
和问题，必须下大力气加以制止和
纠正。既要加强教育，使各级领导干
部始终牢记党的性质和宗旨，牢固
树立马克思主义的世界观、人生观、
价值观和正确的权力观、地位观、利
益观，打牢一心为民、对人民负责的
思想根基；又要完善制度，切实改进
对领导干部的考评、任免办法，使那
些只知“对上负责”、不愿对下负责
的干部没有市场。

从根本上来讲，党的宗旨是全
心全意为人民服务，党始终代表着
最广大人民的根本利益，除了人民
的利益，各级组织和各级领导干部
都没有其他任何私利，这就决定了
党和国家的利益等于人民的利益，
对上负责和对下负责是统一的，目
标是一致的，绝对不能曲解和误解，
把握好这个问题也正好是当前群众
路线教育的主题内容之一。

要切切实实把心思放在百姓身上

百姓说话
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普通型人身保险费率改革
自 8月 5日起正式实施，将产品
定价权交给市场与保险公司。
作为四大上市险企之一的新华
保险公司秉承以客户为中心的
理念，率先推出保险费率市场化
后第一款产品——惠福宝两全
保险。费率市场化为保险公司
的创新产品和服务提供了契机，
有利于提高保险公司的资金运
用能力，进而提高保险产品的利
益水平，从而使更多客户受益。

通过银行渠道销售的“惠福
宝两全保险”，是新华保险在寿
险费率市场化后推出的首款自
主定价、回馈客户的固定收益保
险产品，产品利益一经投保即可
锁定，免除波动风险。除此之外

“惠福宝”还有哪些优势呢？
一是收益稳健，该产品持有

一年后收益可达 3.5%。作为国
内寿险行业为数不多的上市险

企，新华的历史投资业绩可以充
分证明其稳健的投资风格。二
是保险产品独有的保单贷款特
性。年中以来的“钱荒”，已经使
部分银行出现限贷、惜贷，这令
其他融资渠道备受关注，如客户
急需用钱，可以利用手中的保单
进行贷款。一般购买十天后即
可向保险公司申请保单贷款，贷
款额度为贷款时保单现金价值
的 90%，且无须其他抵押，到账
时间一般为材料齐备后的三个
工作日。购买保险产品，保障是
最重要的，对于已经贷款的保
单，其保障依然有效。三是该产
品的保障功能，它提供疾病、特
定交通工具和一般意外伤害或
身体全残保障。在风险事故频
发的今天，特别是对企业主、外
出务工人员，以及生存压力大、
高污染生活环境的都市一族，一
份可靠的保障尤为重要。

随着保险投资渠道的全面
放开，保险公司已经几乎掌握了
金融市场全部投资工具，保险投
资收益率开始稳步提升。“惠福
宝”是新华保险继今年四月推出

“精选”系列资导产品后的又一
款资导产品，“精选”系列在不到
两个月的时间就售罄，热销的背
后是其销售定位的科学合理
——旨在通过为客户精选优质
投资资产，为其家庭理财管理和
风险规划提供一个安全、稳健、
长期的投资渠道。作为一家大
型寿险公司，新华保险一直贯彻
以“客户为中心”的宗旨，未来公
司将继续完善产品线，开发更多
更好的产品来满足客户日益增
长的需求。

新华保险枣庄中支银行业
务部诚聘英才，如有意向，请联
系银行业务部朱主任，电话：
0632-3197003 （王萌）

借道“惠福宝”新华保险首尝费率市场化
“团结就是力量，团结就是力量，这

力量是铁，这力量是钢，比铁还硬，比钢
还强……”伴随着阵阵铿锵有力量的歌
声，枣庄中支的伙伴们踏着结实的脚步，
迎着朝阳走进职场，拉开了美好的一天
的序幕。

中秋佳节前夕潘延亭总调任枣庄中
支总经理，放弃了家人团聚的时刻，提出

“知难而进，重铸辉煌，追逐梦想，剑指前
十”的口号，立刻投身到“金九银十的战
役”中来，举其功，毕其一役，潘总破釜沉
舟的气魄，感染了枣庄中支的将士们，全
体伙伴深受鼓舞，士气大增，举司上下同
仇敌忾，立刻行动起来。每天的晨曲，全
部更换为《团结就是力量》、《飞得更高》
等积极向上的歌曲，伙伴们每天听到这
些充满力量的歌曲，迈出的脚步更加的
结实了，奋斗的决心也更加坚定了·····
每个人脸上都迸发出积极向上的热情，
容光焕发····

新枣庄！新梦想！新精彩!潘总提
出“想要飞得更高，就要把地平线忘掉”，

要忘掉昨天的荣誉，忘掉曾经的辉煌，以
空杯的心态，重新找回创业的激情，再次
踏上征程，为枣庄中支重回系统前十，要
有扒掉三层皮，瘦掉三十斤肉的决心。
潘总身先士卒，到任的短短几天，走访了
全市高级经理，与每位高级经理都促膝
长谈，规划，鞭策，鼓励，全方位的沟通，
调动起高级经理们久违的激情，纷纷摩
拳擦掌，要在恒赢战役中，一搏高下。

内勤伙伴们更是挖空心思，想尽一
切办法为外勤伙伴们做好服务，台儿庄
服务部的内勤伙伴们，在25日冲刺早会
上，为业务伙伴们准备了丰盛的早餐，更
是将早餐桶搬进职场，为业务伙伴们煮
鸡蛋，令业务伙伴们感动备至。

新枣庄！新梦想！新精彩！枣庄中
支像是一只涅槃的凤凰，浴火后，势必腾
飞，腾飞的凤凰，必定搭乘三年再造的东
风，翱翔长空，“要想飞得更高，就要把地
平线忘掉！”我们等待着，等待着，等待着
新枣庄振翅高飞，演绎新的精彩！

（赵哲倩）

新枣庄！新梦想！新精彩！
——2013枣庄中支改革创新纪实

那云风

面对媒体报道的自锯病腿，
只有换位思考、设身处地地理解
了他的苦难，懂得了穷人的艰难，
才能理解为什么要自锯病腿而放
弃医院治疗。

媒体的报道，社会的关切，让
锯腿男子郑艳良获得了一次被关
爱的机会。目前，他已入院接受免
费治疗，并收到几万元社会捐款，
当地政府也称将为其协调安装假
肢。然而，关于他自锯病腿的原
因，却仍是不少人追问的焦点。

有医生猜测，可能某些医院
截肢费喊价太高致其放弃治疗，
该病前期截肢费用只要2万元左
右。这可能是一个原因，因为郑的
妻子沈忠红说，“有医院说要一次
交付30万元押金，后续治疗费用
得百万元”。

还有人说，郑艳良参加了

新农合，如果他愿意完全可以到
正规医院进行截肢手术，因为截
肢等手术属于新农合的报销范
围，并不存在即使参加了新农合
也被逼“自锯病腿”的惨淡。这让
人想起“何不食肉糜”的笑话。

事实上，新农合是有报销比
例的，各地情况还不太一样。在北
京，2010 年将住院补偿由前一年
的 50%升至 60%，门诊补偿升至
40%。即使只需花 2 万元，即使郑
艳良住院能报60%，也要自掏腰包
8000元。这钱，对于殷实之家没什
么问题，但对于贫困家庭，仍然不
是小数目。

的确，时至今日，中国已经基
本建立了一张社会保障网，然而
这张网还只是一种初级形态，还
亟待升级版。与以前相比，新农合
是一大进步，至少能让人获得部
分保障。但显然，新农合还难以对
特困群体的大病等提供有效保
障。千万不要以为，有一张网建起
来就可以了。这张网还需要适应
现实的需要，适应困难群体的诉

求。同时，仅靠这种基本保障网是
不够的，还需要有针对特困群体
的特殊保障网。

事实上，即使是大城市，有雄
厚的医疗保障，有的单位职工患
上大病，可以获得几乎百分百的
报销，但这仍然不能说可以不必
为一些特殊病种担忧。比如，我们
身边不乏白血病患者，需要进行
骨髓移植手术，但能报销的却相
对有限，即便日常用药也需要巨
额资金，有的人就不得不放弃。

面对媒体报道的自锯病腿，
只有换位思考、设身处地地理解
了他的苦难，懂得了穷人的艰难，
才能理解为什么要自锯病腿而放
弃医院治疗。这个特殊案例也再
次警示我们，关注特困群体、关注
特殊病种，亟须建立和优化政府
救助、社会帮扶模式。

只有为所有群体，都织一张
遮风挡雨的网，让政府基本托底，
让社会尽可能提供其自由再生能
力，才不会有因病致贫、返贫乃至
自锯病腿这样的极端事情发生。

懂了穷人的艰难才能理解锯腿
李冰洁

近日，网曝南京一家酒店尽
管不在隔壁商业地产项目的拆迁
范围内，但被认为影响其整体推
进和形象进度，被地产商意欲将
其拆掉。所在街道办为此向上级
递交拆迁申请，区政府随后批复
“同意以环境整治名义启动拆迁
程序”。开发商的意志竟能如此轻
松地干预政府拆迁，被网友认为
“实在霸气”。

因为地产商嫌酒店“碍眼”，
政府便“同意以环境整治名义启
动拆迁。”这不但违背了政治伦
理，是一种乱决策，也揭示了一些
拆迁背后的原因——莫须有。对
于地方政府而言，想拆掉某栋酒
店、民房等，要找理由可以找出千
万条。换言之，一些拆迁是经不起
推敲和深挖的，程序上的合法性

也是存疑的。
那么，是什么原因导致政府

可以随意主张拆迁呢？那就是有
些拆迁的程序太封闭而不公开，
被拆迁的对象和公众无从得知真
实目的和理由。

如何破解“碍眼”式拆迁呢？
从程序上来说，要拷问拆迁程序
的透明度。如果媒体不曝光这是
一起“碍眼式”拆迁，就没有人知
道酒店被拆的原因。因此，为了减
少政府屁股坐偏的“碍眼式”拆
迁，应加大拆迁执法程序的透明
度，满足被拆迁对象和公众的知
情权、表达权、监督权，方便被拆
迁对象和公众监督。

进一步而言，政府应该明白
其服务对象是广大公众，因开发
商的干预就随随便便改变拆迁范
围，这让人感到害怕，显然，“碍眼
式”拆迁凸显了权力运行的失范，
对此不能听之任之，应予以严肃
处理。

“碍眼式”拆迁

微言大义

@单士兵：这些年围绕科研项
目申报、科研经费发放以及科研
成果审批，一些科研人员在权力
面前失去了尊严。为了“公关”
手握经费分配大权的主管官员，
为了“忽悠”早就远离科研前线
的学术霸权，科研机构投入大量

成本为权力寻租行为埋单。经过
层层“雁过拔毛”的科研经费，
还可能遭遇机构或高校行政官员
盘剥。

@京华时报：敬老爱老是中
华民族的传统美德，有关方面也

采取了一些措施，比如“常回家
看看”入法，强调晚辈对老人们
的精神赡养义务，但效果难言立
竿见影。毕竟当今时代，老有所
养是一项庞大复杂的社会工程，
既有个人的责任，也亟须整个社
会努力。


